
まちづくり研修会 アンケートのご意見まとめ 

平成２９年１０月１５日（日） 

                                     回答数：１４名 

 

講演会 演題『貴和の里につどう会の生い立ちと活動について』 

 講師 貴和の里につどう会 代表 吉村利道 様 

 

【設問】今日の講演をお聴きになられて、感じたことやご意見がありましたらお書きください。 

 

【回答】 

 ・発起人が継続出来ているのに感心しました。 

 

 ・内日から近くにこのような地域があったとは思いませんでした。 

  良い参考になると思います。 

  わからない事も挑戦してみることはとても大切だと思います。 

  そして、他団体との協力関係づくりもとても大切だと思います。 

  今後の内日にも必要なことがこの講演会にあったと思います。 

 

 ・とても内容の濃い充実したお話を聞かせていただいて、ありがとうございました。 

 

 ・少人数の集落で、本日お聴きした諸々の事業を継続されていることに非常に感銘した。 

  何事も強いリーダーシップをとれる人がいると何とか出来るのかと感じました。 

 

 ・ホントに素人がゼロから立ち上げ、大変だった事が良く理解できました。 

  とてもうらやましいです。 

  内日地区が学ばなければいけない事が多くあります。 

 

 ・いろいろな交付金を頂かないと自分達だけで出来ないが、自ら動いて行政を動かす努力がすばらしいと

思う。なかなか、それぞれの人が一つになって賛同する仲間作りがすばらしい。 

 

 ・大がかりな所からではなく、賛同される方での集まりから活動され、今に続いておられてすばらしいと

思いました。 

  アンケートも、集落の現状も大切だと思いますが、外に出ておられる長男の方などにこれからのことを

アンケートされたことはいいことだと思います。 

  町外の方とのつながりを持つ事は大事だと思いました。 

 

 ・会員のつながりを「賛同された方々」と伺いましたが、もう少し聞けるとよかったかなと… 

 

 ・事業を立ち上げる、運営するためには、賛同できる人をいかに集めるかが重要だと思います。 

  いかに県・市を取り込むかが大事です。 

 

 



 ・大変なご苦労を感じました。 

  地区の方々の協力をよく得られたと思います。 

 

 ・吉村さんの立ち上げから、現在までの苦労、大変さが良く分かりました。 

 

 ・子供達の考えがわからない。 

 

 ・地域の内容・地形が違うので参考にならない。 

 

 ・大変苦労されたと思いますが、今後出来れば参考にしてやれたらいいと思いました。 

  人材の大切さをつくづく思い知らされました。 

 

 

【設問】内日地区まちづくり協議会の活動について、ご意見やご要望があればお書きください。 

 

【回答】 

 ・みんなが良い方向に向かって行けるといいです。協力したいと思います。 

 

 ・とにかく活動的に進めてほしいと思います。 

  また、いろいろ活動したい方々を応援するのも良いと思います。 

  たくさんの方々の知恵も集め、計画し、実現できたらいいです。 

 

 ・内日全体が盛り上がる事が大事だと思いますが、まず理解・興味がある人で今後もあきらめずにやって

いただきたい。 

  まちづくり協議会の方々に期待しております。 

 

 ・内日にも吉村さんの様な熱血漢のある人が欲しいですね。 

 

 ・いろいろな意見を聞きながら、自らが動かないといけない共感しました。がんばらなくてはいけないな

と思いながら、さて、どう活動するか？今後の内日の課題ですね。 

 

 ・いつもお世話になっています。今日は、お話が聞けて良かったと思います。 

 

 ・いろいろなアイデアと協力を得て内日の活性化につなげればと思います。 

 

 ・今後の方向性が不明。 

 

 ・米作を中心にした産業化に向けて活動する。 

  土地改良事業との連携 

  だれでも出品できるギャラリーの設置 

 

 ・大変参考になりました。 


